

## El Ejército victorioso inicia ya la ocupación de Madrid

### El cerco nacionalista asfixia a los rojos, quebrantando la artillería y aviación soviéticas

*Cunde la desmoralización en las filas marxistas.-Estos pierden 400 hombres y numerosos heridos en un contraataque a la Puerta de Toledo*

(Vea nuestras páginas radiotelegráficas.)

### Los héroes de España



El Ejército Nacional, veterano de héroes, puede enorgullecerse con la figura prestigiosa del coronel Yagüe, que tanta parte activa tuvo en la preparación del movimiento patriótico y que ha dirigido sus tropas siempre victoriosas hasta llegar a Madrid para coronarse de gloria inmarcesible.

## Las calles de Madrid se han visto invadidas de mujeres y niños, pidiendo en manifestación la rendición de la ciudad.

(Vea nuestras páginas radiotelegráficas.)

## Y todavía los gentlemen

por Dora LENNARD DE ALONSO

No, señor. ¿Cómo sospechar que pueda ser usted anglofobo, si toda persona culta y cortés no puede ser propensa a fobias, ya que posee la máxima virtud de comprender y saber compadecer?...

Pero no debe usted decir que los súbditos de "H. M. the King" han tardado tres meses y pico en darse cuenta de lo que está sucediendo en España. Leyendo la prensa inglesa y estando en tratos con ellos se puede apreciar—y yo misma tengo muchas pruebas en mi poder—que millones de ingleses han comprendido perfectamente la situación desde el primer momento y no han temido hacer públicas sus opiniones.

Desgraciadamente, esa gente honrada no tiene más que su buena voluntad y su palabra. El dinero, ese Don Dinero de Quevedo, lo tiene cierto núcleo, pequeño en cantidad relativa, pero muy grande en poderío, de mercaderes judíos y de non-conformistas, dueños de una sección de la prensa, de la política y de la Radio.

Estos hombres nefastos conocen a fondo el carácter del gran público inglés—de la sección menos inteligente de los "gentlemen" y de las masas salidas de las escuelas gratuitas, esas escuelas dominadas por la política non-conformista, en las cuales no hay religión positiva, y donde se enseña a leer, pero no a pensar—... estos hombres, digo, conocen exactamente los puntos débiles de ese carácter y saben explotarlos para sus diabólicos fines.

Los puntos débiles del pueblo británico no son la tardanza en comprender, sino la facilidad para comprender equivocadamente, obstinándose en la equivocación. El que comprende tarde, termina por darse como por enterado, pero los contagiados de la otra enfermedad no entienden nunca, porque no quieren entender.

El inglés suele ser sentimental e ilógico. Fué esa sentimentalidad, esa falta de lógica, la que predispuso al pueblo inglés a aceptar la herejía protestante en el siglo XVI, y son esas mismas las causas de que actualmente acepte la herejía del sionismo. El sionismo... sí, en eso tiene usted razón. Si quiere volveremos a hablar de ello otro día.

Oí una vez a un Padre jesuita en Londres decir que la herejía, muchas veces no es una negación de la verdad, sino una exageración de la misma. El inglés tiene principios y mucho suele exagerarlos. Uno de sus principios es el de la Justicia, del "fair play", del "cricket". ¡La vida no es sueño, la vida es deporte! Este sentido tan anclado de la Justicia da resultados admirables, pero también tiene su ridículo. La justicia, por ejemplo, exige que cada pueblo tenga su tierra propia, y de ahí vino la benevolencia con que los ingleses, tras Lord Balfour, aceptaron establecer al "pueblo" judío en Palestina... con las consecuencias que ahí vemos hoy. Otro principio es: un gobierno legalmente constituido sólo se puede derribar por medios legales. Y como ellos desconocen (porque se han olvidado de lo que pasaba en Inglaterra antes de las Reformas Electorales de 1832) las artimañas empleadas, para desgracia de España, por el Frente Popular el 16 de febrero, se creen buenamente que aquel gobierno

era legal... "Ah, yes! Tell that to the marines!"

¿Ve usted qué fácil es abusar de esa buena gente, sirviéndole sus principios "a toutes les sauces"? El buen pueblo inglés acepta lo que le dice su periódico predilecto, se deja alabar en sus principios, en sus exageraciones, en su herejía y no ve que están engañándolo, abusando de sus errores para llevar a su país, como a España y al mundo entero al cataclismo. El enemigo es listo...

El pueblo inglés, por su bondad, por su sencillez, por su honradez fundamental y por su amor a la colectividad, se presta mejor que otro a tal explotación. Debemos compadecerlo y luchar con todo nuestro poder contra los malhechores que lo desgracian. ¡Ojalá tuviera el prestigio del recién fallecido Chesterton para luchar con ellos cuerpo a cuerpo! ¡Que falta hace ahora aquel hombre extraordinario en cuyas manos parecía haber recaído tras tres siglos la lanza de Don Quijote para deshacer entuertos, para deshacer todo lo falso, lo imbécil, lo satánico! (Y qué paradójico ver el genio del Caballero de la Triste Figura encarnado en aquella corpulenta, rotunda y jovial figura!)

Oiga lo que escribí su más íntimo amigo, Hilaire Belloc, en la mañana de su muerte...

"Su pensamiento era el único en Inglaterra capaz de llevar a sus compatriotas aquellas cosas que más interesan saber y de las cuales están más alejados, ignorando... Aquel esfuerzo ¿dará frutos?... La verdad es que todavía no lo podemos decir... El periodista debe ser hombre libre. Quien trabaja bajo órdenes de otro, carece de libertad. Gilbert Chesterton que dó libre toda su vida. Hoy, la mayoría de los periodistas ingleses han llegado a ser esclavos. Lo que dicen no es de ellos mismos, no dan sus opiniones personales... sino que escriben lo que un amo les paga para escribir y omiten lo que él desea. Es por eso que en el Extranjero, y también aquí mismo, se dice que ya no hay verdadero periodismo en Inglaterra. Pero en Chesterton, Inglaterra poseía un hombre libre. Nada, a mi juicio, revela mejor la condición en que hemos caído, el nivel social e intelectual en que nos encontramos, que el hecho de que tal hombre no haya sido apreciado en su justo valor. Chesterton fué para nuestra generación lo que el Dr. Johnson fué para la suya... pero cuando el doctor Johnson enunciaba una verdad, toda Inglaterra la entendía. Ya no poseemos la organización social para tal entendimiento... El "Times", del cual se habla siempre como si fuera especialmente nacional, publicó sobre Chesterton una necrología totalmente inadecuada, y esto me parece simbólico de la tragedia actual. En la medida en la cual Inglaterra percibirá la verdad y apreciará la importancia de Chesterton, en tal medida puede ser juzgada políticamente."

En esta última frase, sustituya para la palabra "Chesterton" estas otras: "Franco y el movimiento nacional", y lo tendrá usted todo dicho. Pero, ¡qué pena de la prensa inglesa!...

Tenerife, noviembre de 1936.

## Trescientas piezas de artillería y 102 aviones cubrieron el avance hacia la Ciudad Universitaria

(VEA NUESTRAS PAGINAS RADIOTELEGRAFICAS)

## La importante Asamblea agrícola de ayer en la Mancomunidad

Tomados los acuerdos, son recibidos los asistentes en Capitanía por el general Dolla

Ayer, a las tres y media de la tarde, tuvo lugar en el salón de actos del Palacio de la Mancomunidad Provincial Interinsular, de esta capital, la Asamblea anunciada con el fin de deliberar y tomar acuerdos sobre diversos asuntos de extraordinaria trascendencia para la vida agrícola y económica de estas islas.

A dicho importante acto asistieron representaciones de las entidades insulares, Corporaciones, sindicatos, organismos y fuerzas vivas del país, así como numerosos elementos interesados en tan importantes problemas.

Presidió la Mesa el gobernador civil de la provincia, don Julio Fuentes Serrano, y estaba constituida por el presidente de la Mancomunidad Provincial, don Fernando Salazar; presidente del Cabildo Insular, don José Maldonado; ingeniero-jefe de la Sección Agronómica, señor Menéndez; teniente alcalde del Ayuntamiento de esta capital, don Francisco La-Rocha, y por el ingeniero-jefe de la Granja Agrícola, señor González Cabrera.

Actuaron de secretarios los de la Mancomunidad y de la Comisión de Exportación, señores López de Vergara y Francés, respectivamente.

### PALABRAS DEL GOBERNADOR CIVIL

El gobernador civil, señor Fuentes Serrano, explicó el objeto de la Asamblea y la urgente necesidad de solucionar los problemas que se iban a debatir.

Aludió al interés demostrado por el Excmo. señor comandante general de Canarias, don Angel Dolla Lahoz, en los problemas que afectan a las islas.

El general Dolla—siguió diciendo el señor Fuentes Serrano—ya ha estudiado el asunto con el fin de darle una pronta y rápida solución, habiendo conseguido en lo referente a los plátanos una concesión de dos millones y medio de pesetas, los cuales se están invirtiendo actualmente. Para la cuestión de los tomates, también por iniciativa del general Dolla se organizó una comisión y se confeccionó el proyecto de concesión de un crédito de auxilio destinado a la producción de dicho fruto.

Luego, el señor Fuentes Serrano dijo que cuando se tenían más noticias alentadoras a este asunto, llegan noticias de haberse dado informes que impidan su aprobación y en los que, según parece, se afirma que no es preciso la ayuda pedida.

Expresó su opinión de que debe protestarse de la oposición hecha al mencionado proyecto y de significar al Excmo. señor comandante general de Canarias, don Angel Dolla Lahoz, la gratitud de la Asamblea por su continua y rei-

terada labor en pro de los intereses del país y de apoyar la aprobación del proyecto de referencia.

Al terminar su brillante discurso el señor Fuentes Serrano abandonó seguidamente la presidencia, ocupándola el presidente de la Mancomunidad, señor Salazar, haciendo uso de la palabra y manifestando su agradecimiento a los asambleístas por haber atendido su invitación.

Explicó el señor Salazar la extensión que ha dado a la convocatoria por entender que los problemas que afectan a la Agricultura son fundamentales en nuestras islas, ya que ella constituye la riqueza básica del país.

Aludió al problema de la producción del tomate, diciendo que en años anteriores la solución la dieron los anticipos facilitados por las casas exportadoras, pero este año no se ha podido contar con este auxilio y el remedio está en la concesión de créditos a que se refiere el proyecto redactado por el señor Sabucedo y al cual se hace ahora la oposición que ha motivado la Asamblea.

El señor Salazar manifestó que el general Dolla le ha facilitado copia del proyecto, al cual se dá lectura por uno de los secretarios.

Terminó diciendo que, a su juicio, procede que la Asamblea apoye decididamente tal proyecto ya que si dificultades de aplicación o dudas acerca del mismo lo exigieran, podría gestionarse en cualquier momento las rectificaciones que procedieron.

Luego se levantó a hacer uso de la palabra don Ignacio González García, a quien parece increíble que se hallan dados informes tendenciosos sobre tal proyecto, expresando su protesta contra tal procedencia.

Abundando en el parecer del señor Salazar de que debe apoyarse el proyecto leído sin perjuicio de redactar otro análogo para la producción del plátano, también estimó conveniente y necesario se gestione la aprobación del proyecto de decreto regulando la exportación de tomates.

El señor Salazar apoya la última proposición del señor González García y somete a acuerdo de la Asamblea los puntos debatidos, resolviéndose por unanimidad del más decidido apoyo el proyecto del general Dolla sobre concesión de crédito sobre la exportación de tomates.

Manifestó por último el señor Salazar la gran satisfacción que le ha producido la unanimidad con que la Asamblea se ha pronunciado en la importante cuestión debatida y razonar con manifestación de datos y antecedentes la necesidad de redactar un proyecto

(Pasa a la página OCHO)













